



ICP

INSTITUT
CATHOLIQUE
DE PARIS

Conférence

Revoir la soirée de conférences : "Dix regards prospectifs sur huit années de pontificat"

Une soirée exceptionnelle a réuni dix théologien(ne)s pour analyser les récentes évolutions dans la vie de l'Église catholique et leurs impacts sur la formation théologique

Une initiative du *Theologicum*

Découvrez la faculté de Théologie et de Sciences Religieuses



François, huitième année de pontificat

Le 13 mars 2013, **Jorge Mario Bergoglio**, archevêque de Buenos Aires, était élu **pape**, et choisissait le nom de **François**.

A l'occasion du huitième anniversaire de cette élection, le *Theologicum* - Faculté de Théologie et de Sciences Religieuses s'est mobilisée et a proposé une réflexion composée de 10 regards de ses théologiens, dans une soirée animée par Anne-Bénédicte Hoeffner, journaliste à *La Croix*.

Une soirée interactive au cours de laquelle enseignant(e)s-chercheur(e)s de diverses spécialités ont dialogué en binôme avec des étudiant(e)s en proposant quelques regards prospectifs. Chacun(e) a associé **analyses et perspectives** pour mieux comprendre les mutations de la **place de l'Église dans le monde** au cours de cette période.

Isabelle Morel, théologienne spécialiste de catéchèse et directrice-adjointe de l'ISPC, a recueilli les questions des participant(e)s pour les adresser aux intervenant(e)s.

Cette soirée interactive a été proposée dans le cadre de l'initiative "**La théologie, une ressource pour agir et entreprendre dans le monde**", animée par Anne-Bénédicte Hoffner, journaliste à *La Croix*, et Isabelle Morel, directrice-adjointe de l'ISPC.

Revoir les interventions

Introduction, Jean-Louis Souletie, doyen du *Theologicum*

Dix regards prospectifs

Le retour du pape François d'Irak : quelles perspectives pour les chrétiens d'Orient ?

Charbel Maalouf, archimandrite et exarque patriarcal en France de l'Église melkite, enseignant au *Theologicum* en théologie patristique

Vers une déconcentration de la régulation liturgique ?

Gilles Drouin, directeur de l'Institut Supérieur de Liturgie (*Theologicum*), spécialiste en Théologie de la liturgie et des sacrements

De Verbum Domini au dimanche de la Parole de Dieu

Béatrice Oiry, directrice de la spécialité Écriture Sainte (Licence canonique de Théologie - *Theologicum*), spécialiste en exégèse biblique

Vers un catéchète disciple-missionnaire ?

Joël Molinario, directeur de l'Institut Supérieur de Pastorale Catéchétique (*Theologicum*), spécialiste en théologie des pratiques, évangélisation, catéchèse

De la loi de gradualité à la pédagogie divine

Anne-Solen Kerdraon, responsable de la spécialité de théologie morale (Licence canonique de Théologie - *Theologicum*), spécialiste en théologie morale fondamentale et en bioéthique

De la prise de conscience des abus à la lutte contre tout cléricalisme

Marie-Dominique Trébuchet, directrice de l'Institut supérieur de sciences religieuses (IER), spécialiste en théologie morale

De Ratisbonne à Abu Dhabi

Emmanuel Pisani, directeur de l'Institut de Science et Théologie des Religions (*Theologicum*), islamologue

La Création dans la perspective de l'écologie intégrale de *Laudato Si'*

Brigitte Cholvy, enseignante au *Theologicum*, spécialiste en théologie dogmatique et fondamentale, anthropologie chrétienne et théologie francophone du XX^e siècle

Du synode comme institution à la synodalité de l'Église entière

François Moog, directeur du Cycle des Études du Doctorat (*Theologicum*), spécialiste en ecclésiologie, théologie pratique, anthropologie chrétienne

Conclusion, Jean-Louis Souletie

Photo d'illustration : ©Ashwin Vaswani - www.unsplash.com

Lieu(x) :

Publié le 9 mai 2021 – Mis à jour le 19 mars 2024

A lire aussi

A LA
UNE

Tous les tags